

# GOBIERNOSOLIDARIO.



Honduras, Viernes 12 de Abril del 2024 - 🛮 www.sgjd.gob.hn 🕒 Edición No. 067



# Presidenta Xiomara Castro participó

en el 93 aniversario de la Fuerza Aérea



La Presidenta Xiomara Castro en el marco de la celebración del 93 aniversario de la Fuerza Aérea saludó la labor de la institución en las diferentes actividades del país y manifestó que su gobierno esta cumpliendo.

"Estamos obteniendo excelentes resultados en esta lucha frontal en la amenaza del crimen organizado y del narcotráfico; el apoyo y la repotenciación de las fuerzas aéreas es hoy una realidad", dijo la mandataria.

Castro indicó que "inaugure en estos últimos días tres proyectos: En la Universidad Agrícola de Olancho, la cancha deportiva número 51 en Guaimaca y con la inauguración de la escuela en Cedros ya sobrepasamos las dos mil escuelas reparadas".

"Todas estas promesas han sido cumplidas, anteayer estuve en el departamento de Valle Inaugurando un vado para comunicar la zona productiva de la costa de los Amates, un proyecto esperado por la comunidad por 50 años", añadió.



La mesa de diálogo entre la Secretaría de Salud que dirige la ministra Carla Paredes y los pacientes renales está abierta y deja frutos.

La SESAL garantiza el tratamiento a más de mil pacientes renales, respetando la ley y el acuerdo firmado con los proveedores.

La próxima semana la SESAL publicará los términos para la contratación de un nuevo servicio de diálisis;

empresas serán invitadas. Los pacientes renales podrán ser veedores una vez que el proceso de contratación inicie.

La Ley de Salud Renal será revisada por la SESAL para garantizar la protección del paciente y no se violenten sus derechos.

Antes de ser remitida al Congreso Nacional, la legislación renal será socializada con la representación de pacientes legalmente constituidos.

Autoridades del hospital Mario Catarino Rivas en compañía de la empresa elegida para la construcción del hospital de Trauma en San Pedro Sula realizan estudios de suelo y topográficos para iniciar con la edificación de este centro asistencial.

Estos estudios sobre las características del suelo, como del área geográfica de la zona durará 28 días y permitirán a los arquitectos e ingenieros realizar y plantear el diseño de los planos del hospital de Trauma.

"Este proceso de Refundación de la Salud en el país esta poyado firmemente por nuestra presidenta Xiomara Castro", expresó Arturo Ávila, director del hospital Mario Catarino Rivas. Asimismo, Ávila expresó que "hay otros proyectos en curso, como el centro de atención a pacientes renales".

# En marcha estudios de suelo para construcción del hospital de Trauma en San Pedro **Sula**



#### SAG-Digepesca busca fortalecer el ordenamiento acuícola



Con el fin de abordar la temática del ordenamiento acuícola y que las fincas productoras estén debidamente documentadas y registradas, las autoridades de la Dirección General de Pesca y Acuicultura (Digespeca) de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG) se reunieron con representantes de la Asociación de Pequeños y Medianos Acuicultores del Sur (Apemasur).

La directora general de la SAG-DIGEPES-CA, Kaina Alvarado, enfatizó que "Estamos coordinando para qué todas las camaroneras que forman parte de Apemasur estén debidamente documentadas y registradas en la Digepesca, ya que, los temas de legalización y registro se derivan en mejoras de los precios, la apertura a nuevos mercados, la comercialización y la trazabilidad".

Los técnicos de la SAGDigepesca se encuentran brindando la asistencia y asesorías técnicas a esta asociación de pequeños y medianos productores acuícolas pues este sector representa para el país importantes fuentes de trabajo e ingresos.



## Productores recibirán el Bono Tecnológico Productivo mediante Censo

Los pequeños productores beneficiados del (BTP), recibirán a partir del mes de mayo los insumos del BTP para las siembras de primera del 2024, mediante el censo realizado por los técnicos de la Dirección de Ciencia y Tecnología Agropecuaria (Dicta), de la Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG).

El Censo validará en el campo quienes son los pequeños productores de cada zona del país que cumplen con los requisitos para recibir el BTP, como ser productor de subsistencia, es decir, que siembren menos de cinco manzanas, que no tengan acceso al crédito, ni a la asistencia técnica, que no quemen y que estén dispuestos a seguir las directrices de la SAG en materia de producción y productividad" informó el titular de la SAG- DICTA Arturo Galo.

El Bono Tecnológico Productivo (BTP), es un programa presidencial con el objetivo de apoyar a los pequeños productores de subsistencia, mediante la entrega de insumos agrícolas para las siembras de granos básicos y contribuir de manera sostenible a la seguridad alimentaria.



### Programa "Guerra Contra La Basura" remueve más de 280 toneladas de residuos

La campaña denominada "Guerra Contra la Basura" que promueve la alcaldía capitalina desde el año pasado, continúa con buenos resultados en mitigación de riesgos por inundaciones en zonas vulnerables; y en lo que va de 2024 ya se han removido 283 toneladas de residuos.

En esta ocasión al programa se le ha sumado un nuevo componente: reducir los casos de dengue, ya que los sectores intervenidos también son atendidos con fumigación y aplicación en BTI.

## SAG mejorará producción de aguacate en La Paz



El Centro de Formación Agrícola, CENFA, junto al Instituto de Formación Profesional, INFOP, realizaron una alianza, para buscar el mejoramiento de la producción de plántulas certificadas de aguacate.

La Secretaría de Agricultura y Ganadería, SAG, a través de la Asociación de Productores de Aguacates de Honduras, ASPAH establecerán un huerto madre de aguacate que servirá como material genético para futuros proyectos.

La región de La Paz, está considerada como una de las principales zonas productores de esta fruta, que tiene demanda tanto en el mercado nacional como como internacional, por los beneficios que ofrece tanto nutricionales como medicinales.

# Recurren a nuevos métodos para prevenir el dengue en la capital

Rociado de paredes y discos de piriproxifen, son los nuevos métodos a los que se recurrirán en el combate del Aedes aegypti, vector de las enfermedades del dengue, el chikungunya y sika en el Distrito Central.

Edgar Boquín, encargado de prevención de Arbovirosis de Médicos sin Fronteras, explicó que estos tratamientos comenzarán a implementarse a partir de este jueves 11 de abril en 28 sectores de la capital del país.

En lo que respecta al rociado de paredes, este procedimiento sustituirá la fumigación en las casas, quedará impregnado en las paredes durante seis meses, las personas no pueden lavar ni pintar las áreas para que el efecto del químico no se pierda. Este producto es transparente, no tiene olor, no cambia el color de las superficies y no es tóxico.

Mientras que con los discos de piriproxifen son pastillas o mallas, con apariencia similar a los chicharrones de soya y se emplean como como reemplazo del BTI, para tratar los recipientes con agua potable y no se recomienda exponerlos al sol.





### La ARSA cierra temporalmente restaurante en la ciudad de Choluteca por pésimas condiciones higiénico-sanitarias

Con el fin de proteger la salud pública y ante la detección de violaciones a la normativa sanitaria, la Agencia de Regulación Sanitaria (ARSA) cerró temporalmente un restaurante en el Barrio la Libertad en Choluteca.

Durante la inspección, se identificaron diversas irregularidades sanitarias, incluyendo la presencia de plagas como cucarachas y gusanos; condiciones deficientes de higiene y mantenimiento en equipo y área de proceso, almacenamiento incorrecto de alimentos con deficiencias en la refrigeración, manejo inapropiado de residuos de basura y equipos de refrigeración en mal estado. Estas irregularidades representan riesgos para la salud pública por lo que se ejecutaron medidas correctivas de manera inmediata.



# SNE 911 recibe 10 nuevas ambulancias para beneficiar al pueblo hondureño

El Sistema Nacional de Emergencia 911 (SNE) informó mediante su cuenta de «X» que, han recibido una flota de 10 ambulancias más para brindar un servicio de calidad al pueblo hondureño.

«El Sistema Nacional de Emergencias 911 recibe hoy una flota de 10 ambulancias más al servicio del pueblo hondureño», dijo el SEN.

Es importante mencionar que, este agregado de vehículos tipo ambulancias viene a completar una compra realizada anteriormente de 24.

Asimismo, recordó que, el pasado 27 de enero, el 911 informó a la población en general que se ponía a disposición las nuevas moto ambulancias para la atención inmediata de emergencias en cualquier parte del Distrito Central.

«El SNE-911 mantuvo en constante monitoreo el desarrollo de la celebración de los 2 años de Honduras Libre, también se pusieron a disposición las nuevas moto ambulancias y médicos para atender cualquier emergencia», confirmó la cuenta del SNE.

Por su parte, la presidenta de la comisión del 911, Miroslava Cerpas, afirmó que «Nuestro objetivo es brindar respuestas inmediatas y eficientes. Las moto ambulancias no solo optimizan el tiempo de respuesta, sino que también superan desafíos críticos de movilidad en áreas urbanas».

gobiernosolidario.sgjd.gob.hn

### Gobierno impulsa un nuevo modelo de crédito para las MIPYMES con la finalidad de generar empleo

El Servicio Nacional de Emprendimiento y de Pequeños Negocios, SENPRENDE en alianza con la Unión Europea UE y la Secretaría de Trabajo y Seguridad Social SETRASS impulsan un nuevo modelo de crédito alternativo para las MIPYMES y los emprendedores con la finalidad de generar empleo y erradicar la pobreza y extrema pobreza.

Se trata del programa de Crédito Alternativo Popular (CAP) como modelo de inclusión financiera, mediante el cual se vinculará a las MIPYMES y sector emprendedor excluidas del sistema financiero del país, dotándoles de financiamientos solidarios, como parte de la reconfiguración del sistema de crédito para las MIPYMES.

